

miento fue tan enconado que Ovidio Salcedo (delegado de Almansa) impugnó el acuerdo del Congreso, impugnación que no fue aceptada. José Prat se había opuesto a la revolución de octubre de 1934, pero después de ésta se volcó en ayuda de los compañeros encarcelados (13), y propugnó el acercamiento entre los dos sectores socialistas, como lo demuestran los acuerdos adoptados en el Congreso de Agrupaciones socialistas de la provincia de Albacete (10-XI-1935) presidido por aquél, y que en el apartado 3.º señala: «*Es inoportuno e impropcedente señalar o ahondar diferencias ideológicas dentro de nuestras filas... Se deben condenar enérgicamente los ataques de índole personal...*» (14). Todo ello le confería dotes de indiscutible candidato. Sin embargo, Martínez Hervás daba la impresión de un mayor conservadurismo, recordando constantemente a los socialistas de izquierdas del error cometido en octubre de 1934, aspecto que disgustaba a los seguidores de Largo Caballero cuya fuerza en la provincia era bastante considerable. Este descontento pudo influir en la pérdida de parte de los 335 votos de Martínez Hervás respecto a Prat; aunque ello tuvo escasa incidencia a la hora del cómputo total.

Para concluir, podemos señalar que, a pesar de estos pequeños problemas, hubo disciplina en la izquierda y se votó, en la mayor parte de los casos, a la candidatura completa.

2. La lenta y confusa unión del centro y de las derechas

La carencia de un Comité coordinador y de un programa electoral a nivel de todo el Estado, agravó los desacuerdos y atrasos para la creación de una coalición de derechas en las distintas provincias. A esto hay que añadir la indecisión de la CEDA sobre las alianzas a realizar, que perduró hasta el 22 de enero; a partir de cuya fecha se produce un acercamiento hacia la derecha republicana y partidos gubernamentales. Ello permitió que en Albacete se llegase a un primer acuerdo en el reparto de candidatos el día 30, que, aunque no satisfizo al centro gubernamental (15), se mantuvo hasta el final. La CEDA

(13) Visitó innumerables veces a los detenidos e intervino en consejos de Guerra celebrados en Albacete en defensa de los condenados de Tarazona de la Mancha, Villarrobledo y Albacete.

(14) República 22-XI-1935.

(15) Evidencia de ello fue la existencia de un rumor mantenido y reflejado en la prensa cercana al republicanismo moderado sobre una candidatura de centro. Así, el 29 de enero, el diario madrileño *Ahora* señalaba que en Albacete se presentarían una candidatura de centro y otra de derechas. *El Sol* aseguraba